

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 046-20

Amt: Hauptamt	Datum: 14.02.2020
Verfasser: Stärk, Patrick	AZ: 425.1

Gremium	Termin	Ö-Status	Zuständigkeit
Verwaltungs-, Kultur- und Sozialausschuss	03.03.2020	Ö	Beschlussfassung

Beratung und Beschlussfassung über die weitere Vorgehensweise zum Antrag zur Schaffung einer Seniorenhilfeeinrichtung

Sachverhalt:

In der Sitzung des Gemeinderates am 11.02.2020 hat Stadtrat Peter Kamenzin einen Antrag auf Schaffung einer Seniorenhilfeeinrichtung eingebracht. Dabei sollen – auf welche Art und Weise auch immer – ältere Mitbürgerinnen und Mitbürger bei Einkauf, Mobilität und allgemeiner Versorgung unterstützt werden.

Die Stadt Engen hat sich bereits mehrfach mit dem Thema seniorengerechte Stadtentwicklung beschäftigt. Auf Antrag der UWV-Fraktion im Juli 2006 hat der Gemeinderat am 24.10.2006 eine Seniorenstudie beim Medizinsoziologen Prof. Dr. Bauch in Auftrag gegeben. Die Ergebnisse sind dem Gemeinderat in der Sitzung am 26.02.2008 vorgestellt worden. Dabei wurden 266 Menschen von etwa 4000 über 50 Jahren zu ihrer Lebenssituation befragt. Das Ergebnis war überaus gut im Hinblick auf Wohnzufriedenheit, Erreichbarkeit von Ärzten und die Versorgung mit Produkten des täglichen Lebens anbelangt. Unterdurchschnittlich wurden seinerzeit die Angebote des öffentlichen Personennahverkehrs sowie die altersgerechten Freizeitangebote bewertet. Hierzu darf eine Aussage von Prof. Dr. Bauch aus der damaligen Sitzung zitiert werden: „Die Befragung brachte dabei erstaunlich gute Werte bezüglich der Gesundheit und der Lebenssituation der Senioren zutage, und auch die altersgerechte Lebensqualität der Stadt Engen wurde äußerst positiv bewertet.“

Im Kreissenorenrat war der Engener Mitbürger Helmut Geisenberger längjähriges Mitglied. Aus dieser Funktion heraus wurde er im Jahr 2008 zum städtischen Seniorenbeauftragten bestellt. Diese Aufgabe nahm er dann mit Herrn Herbert Böhme bis zu seinem gesundheitlichen Ausscheiden im Jahr 2014 wahr. Seither hat sich niemand mehr für diese Aufgabe an die Verwaltung gewandt. In den Jahren 2013 bis 2014 bestand auch ein Seniorenbeirat in Engen. Dieser löste sich jedoch relativ schnell wieder auf.

Am 14.02.2018 hat die CDU-Fraktion einen Antrag gestellt, Aktivitäten rund um die Seniorenarbeit zusammenzustellen und diese Angebote aufzulisten. Diese Auflistung ist am 02.03.2018 dann der CDU-Fraktion übersandt worden und liegt dieser Vorlage als Anlage bei.

Beschluss:

Der Verwaltungs-, Kultur- und Sozialausschuss beauftragt die Verwaltung, vorerst Strukturen einer ehrenamtlichen „Seniorenbeauftragung“ zu schaffen, die vor allem erst einmal den genauen Bedarf möglicher Unterstützungsformen ermittelt.

Anlagen:

Zusammenstellung der Aktivitäten rund um die Seniorenarbeit